

Eguisheim Un équipement très attendu



Moment officiel, le couper de ruban par les élus.

Samedi en fin d'après midi s'est déroulée l'inauguration du complexe sportif « La Tuilerie », en présence de nombreuses personnalités régionales, départementales et locales.

Le maire Claude Centlivre a accueilli Patricia Schillinger, sénatrice du Haut-Rhin, Philippe Richert, président du conseil régional d'Alsace, Eric Straumann, président du conseil départemental du Haut-Rhin, Lucien Muller et Monique Martin, conseillers départementaux du canton de Wintzenheim, et Jean-Pierre Toucas, président de la Communauté de communes « Pays de Rouffach, vignobles et châteaux ».

Martine Alafaci, première adjointe, souhaita la bienvenue à tous au nom de la municipalité, avant de laisser la parole à Denis Kuster, adjoint au maire chargé de l'urbanisme et des grands

travaux, qui retraça avec précision l'historique de ce grand projet, débuté en octobre 2011 et dont le lancement fut décidé par l'ancien conseil municipal le 10 janvier 2012. Les travaux débutèrent en juillet 2013, après le choix d'une structure bois pour le bâtiment pour des raisons techniques, esthétiques et écologiques.

Après toutes ces précisions, Joseph Vonthron, président du Foyer Club Saint-Léon, prit la parole pour dire sa satisfaction ; il évoqua les débuts du basket en 1928 dans la Cité, le Cercle catholique et la première salle en 1980 pour terminer par sa reconnaissance d'avoir été associé à la construction à ce bel ouvrage.

Regrouper les pratiques sportives

Le maire Claude Centlivre prononça ensuite un discours évoquant le projet, ses difficultés, le financement et bien sûr sa satisfaction d'inaugurer une belle oeuvre collective. Afin de regrouper les pratiques sportives à la Tuilerie et les autres activités aux Marronniers, la municipalité lança la réhabilitation des Marronniers, salle de proximité, proche du centre et de l'église, inaugurée en janvier 2011. Dans le même temps, la réflexion s'engagea pour le regroupement du basket, de la gymnastique volontaire, du tennis de table et de la musculation sur un même lieu. La vieille Tuilerie s'avérant trop petite pour avoir des espaces aux normes, il fut envisagé de s'étendre sur l'actuel emplacement dédié à l'extension de la pratique du sport mais dont les terrains réservés n'étaient pas alors la propriété de la commune.

À partir de 2009, les propriétaires furent approchés et en 2012 la commune devint propriétaire de la surface qui couvre la salle actuelle et l'espace engazonné, pour un montant arrondi à 284 000 EUR.

Bien sûr, toutes ces opérations ont un coût ! Les dépenses s'élèvent à 2,17 millions d'EUR HT. Les cessions foncières et immobilières se montent à 114 000 EUR, l'autofinancement est d'environ 800 000 EUR, les subventions s'élèvent quant à elles à 175 000 EUR (100 000 EUR du Conseil départemental, 50 000 EUR de la Région et 25 000 EUR de la réserve parlementaire de la sénatrice Patricia Schillinger). Pour le reste, la commune a eu recours à un emprunt de 800 000 EUR. Une ligne de trésorerie d'un montant de 300 000 EUR est venue remplacer la part du CNDS (Centre national du développement du sport) qui fait ici cruellement défaut. Claude Centlivre continua en félicitant les architectes du cabinet « Architectes et Partenaires » d'Eckbolsheim, Denis Ullmann et Philippe Kretz, maîtres d'oeuvre de l'opération et l'entreprise Mathis, titulaire du marché de ce complexe. Il conclut en citant : Tout seul on avance plus vite, ensemble on nous allons plus loin ».

« Le bébé est né... »

Eric Straumann dit à son tour tout son plaisir d'être là, en évoquant quelques souvenirs et en reconnaissant la magnifique structure, référence d'entreprises alsaciennes. Philippe Richert reconnut que cette réalisation était « l'exemple frappant de ce qu'est l'Alsace, l'Alsace vraie... ». La série de discours se termina avec l'intervention de Patricia Schillinger, qui a participé financièrement à la réalisation de ce projet et qui eut cette exclamation en début de discours... « Enfin le bébé est né..... ».

Après toutes ces interventions verbales, la maire invita toutes les personnes présentes à visiter les lieux avant le couper du traditionnel ruban, tenu par de jeunes basketteurs du Foyer Club Saint-Léon.

Le verre de l'amitié clôtura cette importante manifestation locale.